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APROVADO 
o 

CÂMARA MUNICIPAL DE SORO( A!BA 

(PRESIDENTE) 

Em 1 0 MAR, 2020 

REQUERIMENTO N.°: 0466 

Informar sobre situação das ruas calçadas com paralelepípedos no 

Município. 

CONSIDERANDO a Lei municipal 0  146 de 5 de dezembro de 1949 e 

seus respectivos artigos: 

"Os paralelepípedos que forem retirados das ruas e receberem outro 
tipo de pavimentação, serão empregados no calçamento de vias públicas 
onde esse melhoramento, a critério do Prefeito Municipal, mais se faça 
sentir, e a sua execução obedecerá ao disposto na Lei n.° 82, de 4 de 
dezembro de 1948." 

CONSIDERANDO os termos da Lei n° 3971/1992 que institui quadros 

específicos e grupos ocupacionais da administração direta e autárquica da prefeitura 

municipal de Sorocaba e dá outras providências: 

CARGO. OFICIAL CALCETEIRO 
Executar, sob orientação, os serviços de pavimentação de estradas, ruas 
logradouros e outros, nivelando-os com areia ou terra e recobrindo-os 
com paralelepípedos, ou outros tipos e formas de pedras, ou blocos de 
concreto, para dar-lhes melhor aspecto e facilitar o tráfego de veículos, 
determinar o alinhamento da obra, marcando-a com estacas e linhas, 
para orientar o assentamento do material, preparando o solo, para 
nivelá-lo e permitir o assentamento das peças; colocar cada peça, 
posicionando-a sobre a areia e assentando-a com golpes de martelo ou 
malho, para encaixá-la em seu lugar; recobrir junções, preenchendo-as 
com alcatrão ou argamassa de cimento, para igualar o calçamento e dar 
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acabamento à obra, orientar os calceteiros e ajudantes na execução de 

seus serviços. 

CONSIDERANDO uma matéria do Jornal Cruzeiro do Sul do dia 

24/08/2019 [https://www.jornalcruzeiro. com. br/sorocaba/moradores-pedem-melhorias-no-bairro-aparecidinha-

em-sorocaba/J  onde dispõe sobre a situação dos paralelepípedos no bairro Aparecidinha: 

"Os moradores do bairro Aparecidinha em Sorocaba reclamam que o 

local está esquecido pela Prefeitura de Sorocaba. Eles afirmam que o 

bairro recebeu vários empreendimentos imobiliários nos últimos anos e 
com isso novos moradores, mas o poder público ainda não investiu em 
melhorias na região. Eles reclamam da situação das principais ruas do 
bairro, que são de paralelepípedo, e que estão com desníveis e até 
buracos em alguns pontos" 

CONSIDERANDO que existem muitas ruas cujo pavimento é 

construído com paralelepípedo, algumas delas com mais de 100 anos de uso, possuindo 

consigo também um forte contexto histórico (algumas tombadas como patrimônio 

histórico da cidade de Sorocaba); 

CONSIDERANDO que o ato de tombamento tem por finalidade 

preservar o bem identificado como de valor cultural de maneira a assegurar sua 

conservação para a posteridade, acarretando um conjunto de responsabilidades à 

Administração Pública e abrindo a possibilidade de se exigir em juízo o cumprimento 

de deveres, inclusive a restauração ao status quo ante, sob regime de responsabilidade 

civil objetiva; 

CONSIDERANDO que o fato das ruas serem calçadas com pedras ou 

asfaltadas seria indiferente se a manutenção fosse realizada periodicamente e de forma 

adequada, preservando qualidade de tráfego, segurança e conforto das pessoas; 

CONSIDERANDO ser constante o recebimento de reclamações feitas 

por munícipes a este Vereador no que se refere a absoluta falta de manutenção em vias 

com paralelepípedos, o que ocasiona grandes desníveis, ondulações, soltura das pedras, 
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surgimentos de buracos imensos, aumentando sobremaneira a possibilidade da 

ocorrência de acidente; 

CONSIDERANDO que eventuais reparos, como tapa buracos, quando 

ocorrem, são pontuais, ou seja, limitam-se aos buracos e, como se não bastasse, são 

realizados com asfalto ao invés de pedras de granito, o que visualmente é horrível, mas, 

acima de tudo, deixam as vias ainda mais irregulares, inseguras, perigosas; 

CONSIDERANDO que o asfalto contribui para o processo de 

urbanização e segurança, comporta sinalização de trânsito de solo, ao contrário do 

paralelepípedo que não absorve referida sinalização; 

CONSIDERANDO que as pedras ficam extremamente escorregadias em 

dias de chuva, representando riscos a motoristas e pedestres; 

REQUEIRO à Mesa, ouvido o Plenário, seja oficiada a Excelentíssima 

Senhora Prefeita Municipal, solicitando nos informar o que segue: 

1. Quais ruas de Sorocaba ainda estão pavimentadas com 

paralelepípedos? 

1.1 Dessas, quais estão tombadas como patrimônio histórico? 

2. Com qual periodicidade são realizadas as manutenções destas 

ruas? 

2.1 Como se dão? São pontuais ou estendidas a toda via a fim 

de torná-la nivelada, regular, segura? Favor detalhar a resposta, 

justificando-a. 

2.2 Qual o material utilizado nos reparos, como tapa buraco? 

Pedras ou asfalto? Favor justificar a resposta. 
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2.3 Ruas calçadas com pedras, tombadas como patrimônio 

histórico são regularmente reparadas? Encontram-se devidamente 

conservadas? Favor detalhar, justificar e fundamentar a resposta. 

2.3.1 Quais os materiais utilizados no reparo dessas vias 

tombadas como patrimônio histórico? Pedras ou asfalto? 

Favor justificar e fundamentar a resposta. 

2.3.2 Existem projetos voltados a restauração dessas 

vias? Favor apresentar cronograma e, se negativo, 

justificar e fundamentar sob a ótica da responsabilidade da 

Administração Pública frente ao tombamento. 

3. Por qual motivo as ruas com paralelepípedos, não tombadas como 

patrimônio histórico, ainda não foram asfaltadas? 

3.1 Existem projetos neste sentido? 

3.1.1 Se não, por quais motivos? 

3.1.2 Se sim, qual o cronograma? 

4. Atualmente quantos servidores ocupam no plano de cargos e 

carreiras de Sorocaba a função de calceteiro? 

4.1 Este número é suficiente para a demanda de serviço 

existente? 

4.1.1 Se não, qual a previsão para a realização de 

concurso público a fim de se preencher as vagas para que 

se possa dar a correta e segura manutenção para as vias de 

paralelepípedos que não poderão ser asfaltadas? 

4.2. A equipe envolvida no serviço de manutenção de vias 

calçadas com pedras, em especial as tombadas como patrimônio 

histórico, possui qualificação técnica específica? Favor detalhar, 

justificar e fundamentar a resposta. 
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Por fim, REQUEIRO, que a resposta do presente requerimento seja feita 

de forma detalhada (relacionando resposta com o número da pergunta), encaminhada 

dentro do prazo legal, nos termos do § 1° do art. 34 da Lei Orgânica do Município e dos 

§§ 20  e 30  do art. 104 do Regimento Interno da Câmara Municipal de Sorocaba, 

devidarnente acompanhada dos documentos oficiais das secretarias e departamentos 

competentes. 



Senhor Presidente, 

GP-RIM-055412020 

Prefeitura de 
SORC - - - 

Gabinete da Prefeita 

Sorocaba, 7 de abril de 2020 

Em atenção ao requerimento n° 0466/2020, de autoria do nobre vereador 
Péricles Regis Mendonça de Lima, e aprovado por esse Legislativo, no qual solicita 
informações sobre situação das ruas calçadas com paralelepípedos no município, informamos 
Vossa Excelência com os esclarecimentos das secretarias: 

Secretaria de Serviços Públicos e Obras - SERPO: 
1. A PMS não possui esses dados. 
2. Não há. 

2.1. As manutenções são pontuais, são realizadas somente onde há 
necessidade; 

2.2. São recolocadas as pedras nos locais onde há afundamento; 
2.3. Quando há solicitação é realizada a manutenção; 

2.3.1. Pedras; 
2.3.2. Não há cronograma com projeto para recuperação desses 

locais. 
3. Por falta de recursos financeiros; 

3.1 Não há projeto 
3.1.1. Por falta de recursos financeiros; 
3.1.2. Prejudicado. 

4.2 Não existe equipe com qualificação técnica para realização desse tipo 
de serviço. 

Secretaria da Cultura - SECULT: 
1.1. As ruas tombadas em Sorocaba são as do bairro Aparecidinha, 

conforme Decreto n° 9267/1996, que dispõe sobre tombamento. 
Secretaria de Recursos Humanos - SERH: 
4. O cargo de Oficial Calceteiro foi extinto pela Lei n° 11170/2015, posto que 	; 

os serviços anteriormente prestados por esse profissional passou a ser realizado por empresa 
especializada contratada para o referido fim; 

4.1. Prejudicado; 
4.1.1. Prejudicado; 

Sendo só para o momento, subscrevemo-nos renovando os protestos de 
elevada estima e distinta consideração. 

Ate 	ente, 

CFí 

FE 
Secretário de R çõe Institucionais e etropolitanas 

Excelentíssimo Senhor 	( 
VEREADOR FERNANDO ALVES LISBOA DINI 
Digníssimo Presidente da Câmara Municipal 
SOROCABA - SP 


